



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### FORUM DE PARIS : 12<sup>ÈME</sup> CONFÉRENCE ANNUELLE DU CLUB DE PARIS AMÉLIORER LA PRÉVENTION ET LA RÉOLUTION DES CRISES DE LA DETTE

La 12<sup>ème</sup> édition de la conférence annuelle du Club de Paris, le Forum de Paris, s'est tenue le 25 juin 2025, au Ministère de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique, avec le soutien de la Présidence sud-africaine du G20.

Le Forum de Paris vise à susciter des discussions franches et ouvertes sur les défis liés à l'endettement souverain. Cette édition, intitulée *Améliorer la prévention et la résolution des crises de la dette*, a été l'occasion de réfléchir sur **(i)** la situation actuelle de l'endettement souverain et les défis qui y sont liés ; **(ii)** les pistes d'amélioration du cadre de résolution des crises de la dette existant, y compris le Cadre commun ; **(iii)** le renforcement de la prévention, notamment en réponse aux problèmes de liquidité auxquels sont confrontés certains pays en développement et émergents et en promouvant des pratiques de prêt et d'endettement soutenables. Une session technique a également été dédiée à l'utilisation et aux possibilités proposées par la base de données de la Banque mondiale sur la dette – *International Debt Statistics* (IDS) –, outil clé pour renforcer la transparence.

Le Forum de Paris est une instance unique d'échanges entre créanciers (privés comme publics, membres du Club de Paris ou autres), pays emprunteurs, institutions internationales, chercheurs et ONG. Une vingtaine de pays emprunteurs ont participé à l'évènement – mais aussi, des associations et des ONG, des chercheurs et les représentants d'une quarantaine d'organisations du secteur privé, principalement des banques et des gestionnaires d'actifs exposés sur les marchés émergents et en développement. Le Forum s'est conclu par un panel de haut niveau réunissant Ajay Banga, Président du Groupe Banque mondiale, Kristalina Georgieva, Directrice du Fonds monétaire international (en vidéo), Éric Lombard, Ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique, Mathias Cormann, Secrétaire général de l'Organisation de la coopération et du développement économiques (OCDE) et Carlos Cuerdo, Ministre de l'Économie, du Commerce et des Entreprises de l'Espagne.

Le Club de Paris reste résolument engagé à promouvoir des pratiques d'endettement viables et des solutions coordonnées lorsqu'un traitement s'avère nécessaire. Cet engagement va se poursuivre au sein des enceintes pertinentes, principalement dans le cadre des comités de créanciers, qui sont compétents pour négocier les restructurations de dette – mais aussi dans le cadre du G20. Cette année, le Forum était une étape pour discuter des questions relatives à la dette souveraine, sur la route de Séville qui accueillera la 4<sup>ème</sup> Conférence internationale sur le financement du développement (FfD4).

#### Notes de contexte

1. Le Club de Paris s'est réuni pour la première fois en 1956. Il s'agit d'un groupe informel de créanciers publics dont le rôle est de trouver des solutions coordonnées et durables aux difficultés de paiement de pays endettés.

2. Les membres du Club de Paris sont les gouvernements de l'Allemagne, de l'Australie, de l'Autriche, de la Belgique, du Brésil, du Canada, du Danemark, de l'Espagne, des États-Unis d'Amérique, de la Fédération de Russie, de la Finlande, de la France, de l'Irlande, d'Israël, de l'Italie, du Japon, de la Norvège, des Pays-Bas, de la République de Corée, du Royaume-Uni, de la Suède et de la Suisse. L'Afrique du Sud est par ailleurs membre prospectif depuis 2022.